



*Office of the President of the*  
**AMERICAN COUNCIL OF INDIGENOUS PEOPLES**

**Declaración Pública:**  
**El CAPI insta a la acción internacional para la liberación de los presos políticos y el respeto los Derechos Humanos en Nicaragua**

4 de Octubre de 2023

A la luz de los recientes acontecimientos en torno a la detención de los líderes indígenas Brooklyn Rivera y Nancy Elizabeth Enríquez en Nicaragua, y la ocupación de las oficinas de YATAMA y de las estaciones de radio en Bilwi y Waspam, hacemos un llamado urgente a los gobiernos internacionales, así como a las Naciones Unidas y a la Organización de Estados Americanos (OEA), para que ejerzan su influencia y ejerzan una presión considerable sobre el gobierno nicaragüense para su liberación inmediata.

También condenamos la acción del gobierno nicaragüense de despojar a YATAMA de su estatus legal como partido político, así como la acción concomitante de despojar a YATAMA de su estatus legal como partido político, así como la privación del derecho del Sr. Rivera y la Sra. Henríquez a ocupar un escaño como miembro electo y suplente, respectivamente, en el Parlamento nicaragüense.

Su detención injusta y las precarias circunstancias que rodean su detención exigen atención e intervención internacionales inmediatas. Pedimos a la comunidad internacional que se una en un esfuerzo colectiva para conseguir su liberación y abogar por la preservación de los derechos humanos en Nicaragua.

Los principios de justicia, derechos humanos y derechos Indígenas son universales y trascienden fronteras e ideologías políticas. Corresponde a la comunidad internacional solidarizarse con Rivera y Henríquez y exigir responsabilidades al gobierno nicaragüense por sus acciones.

Hacemos un llamamiento a los gobiernos internacionales para que utilicen sus canales diplomáticos para comunicar su preocupación y exijan la liberación inmediata de estos dos presos políticos. El gobierno nicaragüense debe ser consciente de que el mundo está mirando, y sus acciones tendrán consecuencias en el escenario global.

Además, imploramos a las Naciones Unidas y a la Organización de Estados Americanos que ejerzan sus respectivos papeles como defensores de los derechos humanos y la estabilidad regional. Su implicación puede servir de faro de esperanza para la justicia y la equidad en esta preocupante situación.

La liberación de estos dos presos políticos no es sólo una cuestión de libertad personal, sino también un símbolo de nuestro compromiso colectivo con los derechos Indígenas, los derechos humanos y la preservación de la justicia. Creemos que uniendo nuestras voces y ejerciendo presión internacional, podemos allanar el camino hacia un futuro mejor para Rivera y Henríquez, para las comunidades Indígenas y para los derechos humanos y políticos en Nicaragua.

Nos mantenemos firmes en nuestra determinación y expresamos nuestra gratitud a la comunidad internacional por su apoyo inquebrantable en esta empresa crucial.



Presidente Clément Chartier  
Consejo Americano de Pueblos Indígenas (CAPI)